



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



Síntesis Informativa

10/abril/2024

SECRETARIO

(B-142) Impacta el sector lechero nacional en el desarrollo agropecuario, la Seguridad alimentaria y la salud nutricional

Agricultura, la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (CANILEC), la Asociación Mexicana de Productores de Leche (AMLAC) y la Federación Mexicana de Lechería (FEMELECHE) sostuvieron una reunión para definir líneas de trabajo enfocadas a fortalecer la productividad y sustentabilidad del sector lechero nacional. **24 Horas, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000963nc.pdf

<https://imagenagropecuaria.com/2024/trabaja-sader-y-productores-en-productividad-y-sustentabilidad-del-sector-lechero/>

<https://www.tierrafuerte.mx/impacta-el-sector-lechero-nacional-en-el-desarrollo-agropecuario-la-seguridad-alimentaria-y-la-salud-nutricional/>

<https://www.votaqueretaro.com/nacional/impacta-el-sector-lechero-nacional-en-el-desarrollo-agropecuario-la-seguridad-alimentaria-y-la-salud-nutricional/>

<https://twitter.com/torreon/status/1777835563820761352>

Teléfono rojo / Primicia mundial: ¡México ya tiene sustitutos del glifosato! / José Ureña

El Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt), a cargo de María Elena Álvarez Buylla Rocas, envió un oficio el A0Q000/050/2024 de ocho cuartillas a varios miembros del gabinete para sorprenderlos con estos supuestos nuevos inventos: **Víctor Manuel Villalobos Arámbula (Sader)**, Luisa María Albores (Semarnat), Rogelio Ramírez de la O (Hacienda), Jorge Alcocer (Salud) y Raquel Buenrostro (Economía). En el documento cuenta que "Se ha concretado el desarrollo de tres formulaciones nuevas de bioherbicidas cien por ciento mexicanos con efectividades de más de 90 por ciento"... **24 Horas, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000960nc.pdf

SECRETARÍA

Destapan aluvión de contratos ilícitos de Gálvez; habrá denuncia

Además de los contratos con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), las empresas de la candidata presidencial Xóchitl Gálvez (PAN, PRI, PRD) obtuvieron otros tres con el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** y el





Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), en los que presuntamente se violó la ley de adquisiciones y por lo cual Morena presentará denuncia. Así lo informó el dirigente nacional del partido guinda, Mario Delgado, en seguimiento a los documentos que la aspirante por la Presidencia, Claudia Sheinbaum, entregó a los moderadores del debate del domingo pasado. **La Jornada, 11 / Contra Réplica, P.p.1, 4 / La Razón, 8 / Basta, 1/ La Calle Edomex, 7/ Reporte Índigo, 5**
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001272nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000246nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001078nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000456nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000225nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000712nc.pdf

Protestan productores; exigen subsidio a la CFE

Ante el incumplimiento de los acuerdos firmados durante febrero entre autoridades y agricultores, de forma particular sobre el tema de las cuotas energéticas, este martes los productores se manifestaron en las instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) de la capital para exigir soluciones. El 23 de febrero los campesinos llegaron a varios acuerdos con representantes del gobierno estatal, que fungieron como intermediarios ante la paraestatal y la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, luego de una manifestación que se extendió por una semana. **El Financiero, 31**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001476nc.pdf

Debe SFP Informar sobre la fiscalización al desvío de recursos en Segalmex: INAI

La Secretaría de la Función Pública (SFP) debe dar a conocer los hechos de los que parten los actos de fiscalización, mediante los cuales se determinó el presunto desvío de recursos en el caso de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, instruyó el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). Un ciudadano solicitó a la SFP la información con la que llegó al cálculo de que el posible desfaldo suma 9 mil 500 millones de pesos, así como las observaciones expedidas tanto por la dependencia como por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que dieron origen a faltas administrativas y responsabilidades penales. **La Jornada, 15 / Milenio Diario, 10 / La Crónica, 1/ Unomásuno, 1,4 / El Economista, 42 / Diario Amanecer EdoMex, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001265nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001025nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000187nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000040nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000949nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000365nc.pdf





DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

AVISO mediante el cual se da a conocer el Código de Conducta del Instituto Mexicano de Investigación en Pesca y Acuicultura Sustentables (IMIPAS), antes Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura (INAPESCA).

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5722798&fecha=10/04/2024#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Aguacateros saquean el lago de Pátzcuaro, acusan

Representantes de localidades y comunidades aledañas al lago de Pátzcuaro hicieron una serie de planteamientos a las autoridades estatales y federales para su aplicación urgente en beneficio del rescate de ese cuerpo de agua que sufre saqueo para regar huertas de aguacate. El Consejo Supremo Indígena de Michoacán dio a conocer algunos de los temas que se abordaron dentro de la mesa de trabajo que denominaron en defensa de los lagos y la vida, ya que actualmente existe una amenaza latente de desaparición por su depredación diaria. **24 Horas, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000901nc.pdf

Productores toman CFE en Zacatecas

Productores agrícolas, usuarios de pozos de riego, tomaron este martes las instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Zacatecas para exigir la aplicación de los subsidios a las cuotas de energía y que se conecte el servicio a más de 60 pozos desmantelados por adeudos. Severiano Zamarrón, representante de los campesinos inconformes de Zacatecas, precisó que por cada uno de los pozos que sufrieron el corte y el consiguiente desmantelamiento parcial hay entre 100 y 500 campesinos afectados en todas las regiones del estado. El productor agrícola denunció que ante la falta del suministro eléctrico, estos productores están por perder la cosecha de chile por riego, ya que el periodo de cultivo está por concluir.

El Sol de México, 9 / El Sol de Toluca, 23

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000715nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000648nc.pdf

SCJN niega otro amparo vs. etiquetado frontal

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a propuesta de la ministra Yasmín Esquivel Mossa, rechazó amparar a Desde el Corazón del Fruto contra el etiquetado frontal de alimentos. Al conocer de un amparo promovido por una empresa en contra de dicha normativa, La Corte determinó que el etiquetado "no viola los





principios de igualdad, no discriminación y equidad, pues no favorecen a otros sectores, industrias y productos del comercio, en perjuicio de la quejosa. **24 Horas, 6** https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001003nc.pdf

Luis Enrique Ortiz Martínez

Su trabajo tiene el potencial de beneficiar a más del 70% de los productores agrícolas del país. Este es el porcentaje de agricultores con tres hectáreas o menos que pueden generar sus propios productos para nutrir sus plantas y combatir posibles plagas de forma orgánica. Luis Enrique Ortiz Martínez estudió la carrera de Parasitología Agrícola en **Chapingo**. Allí llegó desde una pequeña comunidad indígena mixe, en Oaxaca, de alrededor de 1,000 habitantes. **Expansión, 101** https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000031nc.pdf

GANADERÍA

Impulsa GEM certificación del ganado de Tierra Caliente

En coordinación con los estados de Michoacán, Guerrero y Morelos, la Secretaría del Campo del Gobierno del Estado de México busca que el ganado y la carne que se produce en la región de Tierra Caliente y otros municipios aledaños reciban las certificaciones necesarias para la exportación a los Estados Unidos. De acuerdo con la Dirección General de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria de la Secretaría del Campo, en el Estado de México se lleva un avance de 90 por ciento en el padrón ganadero, mientras que en el barrido más reciente para detectar tuberculosis bovina arrojó una prevalencia de 0.013%. **El Valle Edomex, 12/ Portal, 8** https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000121nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000577nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA

Veracruz

Productores de ostión del norte del estado reportan caída del 70 por ciento en la captura del molusco. **El Sol de México, 11** https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000720nc.pdf

Camarón con origen turbio

La industria de camarones de la India está plagada de violaciones ambientales y de seguridad, como se demostró en la denuncia de un ex trabajador de Choice can





Ning, una planta de procesamiento de ese país que distribuye sus productos en Estados Unidos. **El Sol de México, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000627nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Incongruente, prohibir maíz trans: Canadá

Canadá expresó su preocupación por la incongruencia de México al prohibir la importación y venta de maíz genéticamente modificado (GM) para su uso en masa y tortillas, a pesar de haber emitido más de 181 autorizaciones para eventos de este tipo de cultivos, incluido el maíz, a lo largo de varias décadas. De acuerdo con el escrito presentado al Panel que está revisando el caso del maíz transgénico en el marco del mecanismo de solución de controversias del T-MEC, Canadá aseguró que antes de 2018, México había evaluado y aprobado 90 variedades de maíz GM, e incluso es del conocimiento de México que las variedades de maíz GM han sido evaluadas y aprobadas en 37 jurisdicciones. **El Financiero, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001295nc.pdf

ABASTO/ ALIMENTACIÓN/ PRECIOS

Alzas en servicios y energéticos frenan caída de la inflación

La inflación en México retomó su tendencia al alza, al pasar de 4.40% anual en febrero a 4.42% en marzo, debido a incrementos en los precios de servicios, gasolinas y electricidad, principalmente, revela información publicada por el Inegi. Entre sus componentes destacan loncherías, fondas, torterías y taquerías con un alza anual de 7.91% en marzo, así como restaurantes y similares, con un aumento de 6.44%. También hubo alzas destacadas en productos agroalimentarios como el pollo, el limón, el chile serrano, la lechuga y la col, con incrementos mensuales de entre 8.45 y 18.70%. Por el contrario, los productos que vieron una disminución en sus precios fueron los nopales, con una baja de 26.86%; la cebolla y el chayote, con reducciones de 19.89 y 13.30% cada uno. **El Universal, 24/ El Economista, 1/ El Sol de México, 14 /El Sol de Toluca, 25/ El Heraldo de México, 18/ El Valle Edomex, 2/ El Sol de México, 14 / La Jornada, 23 / El Financiero, 1 / Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001462nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000729nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000684nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000120nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000271nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000745nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001520nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000745nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001198nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001313nc.pdf

La Semana Santa genera leve rebote inflacionario en marzo

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) sufrió una "distorsión estacional" el mes pasado por el período vacacional de Semana Santa y el puente del 21 de marzo, lo que aumentó los precios de los servicios relacionados con el turismo, señaló un análisis financiero de BX. En el caso de productos agro destaca el aumento de la lechuga, que se disparó cerca de un 20% y el pollo, que elevó su costo hasta un 10%. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000934nc.pdf

Cartón / Inflación: no cede / INPC / Gregorio

Pronostican que no baje de 4.0% hasta 2025, INPC. **Excélsior, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001128nc.pdf

Caída en producción de azúcar por la sequía provoca alza de 21% en precio

La caída en la producción de azúcar en el país durante la zafra actual a causa de la sequía ha llevado a un "aumento notable" en el precio del dulce en el mercado nacional, de hasta 21.1 por ciento en un año, y se recurrirá a importaciones, reportó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Detalló que, actualmente, el precio de un bulto de azúcar de 50 kilogramos en las centrales de abasto alcanza mil 222 pesos, mientras hace un año era de mil 9 pesos, y se trata de un incremento significativo de 21.1 por ciento. Explicó que la estimación del inventario inicial disponible para la zafra actual es de 835 mil 91 toneladas de azúcar, aunque debido a la menor producción y la alta demanda interna, se prevé que las importaciones de azúcar para esta zafra lleguen a 435 mil toneladas. **La Jornada, 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001425nc.pdf

Precio de granos, a la baja por sobreoferta global

El precio de los futuros de los granos baja hasta dos dígitos en lo que va del año derivado de una sobreoferta de los granos, comentaron analistas. La mayor reducción la registran los futuros del trigo, que cedieron 11.31%, para llegar a los 5.57 dólares por bushel; le sigue la soya, con una reducción de 9.13% y un precio de 11.75 dólares y el maíz que bajó 8.49%, para llegar a los 4.31 dólares por bushel, en el Chicago Mercantile Exchange (CME). **El Economista, P.p.1, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000711nc.pdf





Precios a productores aceleraron alza

Los precios para los productores en México mostraron una aceleración durante el mes de marzo, de acuerdo con los datos divulgados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La persistencia de presiones inflacionarias en los servicios es un problema que fue mencionado repetidas veces en la última Minuta de la reunión de la Junta de Gobierno del Banco de México como un factor a considerar en favor de mantener la tasa de interés ex-ante en terreno restrictivo", recordó un análisis de Banco Base. En el caso de las actividades primarias, las cuales engloban a la caza, cría, pesca, agricultura, ganadería y similares, la inflación anual que se observó en marzo fue de 2.67%. **El Economista, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000778nc.pdf

Temor en productores de cacao impulsan precios

Los futuros del cacao tocaron los 10,322 dólares por tonelada, marcando otro récord, ello en medio de preocupaciones por las malas cosechas en Costa Marfil y Ghana. Los precios casi 150% en 2024, debido a las condiciones de sequía y enfermedades en los cultivos como la pudrición negra de la vaina y el virus de la inflamación de brotes. **El Economista, 46**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000870nc.pdf

COLUMNAS

Cuenta corriente / ¿Cómo lograr un México asegurado? / Alicia Salgado

Justo, la propuesta presentada ayer en la Convención de Aseguradores denominada "México asegurado", encierra en cada iniciativa, la respuesta al bajo aseguramiento y, tiene que ver con la ausencia de un marco normativo claro que lo incentive y, de hecho, reduzca o complemente el uso de recursos públicos y baje el impacto en el bolsillo de los mexicanos de los eventos inesperados. Un punto es revisar el entorno de leyes que eliminan la cobertura de riesgos catastróficos para cubrir infraestructura pública, agricultura y pesca, y fomentar un aseguramiento de riesgos de propiedades y negocios (particularmente de micros y pequeños) para disminuir su vulnerabilidad física y financiera y aumentar su capacidad de respuesta y protección. **Excélsior, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001222nc.pdf





Desde el Piso de Remates / Altagracia Gómez, la entusiasta asesora de Sheinbaum / Maricarmen Cortés

Interesante también la postura de Altagracia Gómez en relación con la política agropecuaria. Reconoce que no hay un sustituto del glifosato y que se debe, por lo tanto, mantener abierta la importación y su uso. En cuanto al panel arbitral en el T-MEC –que se resolverá en noviembre, ya con el nuevo gobierno en funciones–, confía que México ganará porque la siembra del maíz transgénico está prohibida desde hace muchos años y lo que se siembra aquí es maíz híbrido. **Excélsior, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001208nc.pdf

Artículo / No le gustaron / Manuel J. Jáuregui

No le gustó al Tlatoani Tabasqueño que "cuestionaran todo" y que no reconocieran los "logros" de su Gobierno. Su papel como candidato opositor era cuestionar, así como los ciudadanos y los medios estamos aquí para cuestionar, NO PARA APLAUDIR. Para ello tiene a sus amanuenses, a sus alcahuetes pagados, que lo alaban y aplauden por los "grandes logros" imaginarios de su Administración, tales como: Encubrir las dimensiones y culpables reales del megafraude de **SEGALMEX**, cuyo ex director, Ignacio Ovalle, gozó de impunidad presidencial. **Reforma, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001281nc.pdf

Ricos y Poderosos / Relocalización, ¿fin a la pobreza? / Marco Antonio Mares

Esa es la visión de Altagracia Gómez Sierra, que a sus 32 años de edad preside la Promotora Empresarial de Occidente (PEO), uno de los consorcios empresariales más importantes de México. La joven empresaria es presidenta del consejo de administración de Grupo Minsa, la segunda mayor productora de nixtamal deshidratado a nivel mundial. Respecto a dos temas candentes en el ámbito agropecuario: el reciente aplazamiento de la prohibición del uso del glifosato y la controversia en torno al maíz transgénico en el marco del T-Mec, la empresaria comenta que fue afortunada la redacción del decreto que previó que no se prohibiría mientras no hubiera sustituto. **El Economista, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000872nc.pdf

Coordenadas / Lejos aún, el control de la inflación / Enrique Quintana

El INEGI dio a conocer ayer las cifras de la inflación para el mes de marzo. A tasa anual, el índice nacional de precios al consumidor creció en 4.42 por ciento, ligeramente por arriba del dato de febrero, que indicó un alza de 4.40 por ciento. Es más elevado el incremento en los precios de las frutas y verduras, que tuvo una tasa anual de 12.25 por ciento. Sin embargo, se trata de un rubro en el que se presenta





mayor volatilidad, por lo que no es el más adecuado para tomarle el pulso a las presiones inflacionarias de mediano plazo. **El Financiero, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001233nc.pdf

Nombres, nombres y nombres/ Inflación reticente, sequía y el agro y sube 21% el azúcar / Alberto Aguilar

Si bien la inflación a marzo fue mejor a lo esperado al ubicarse en 4.42% anual, la resistencia para avanzar más aprisa es notoria. Simplemente servicios traen un alza de 5.37% y los agropecuarios de 4.92%. Para estos la sequía constituye un reto. Un ejemplo es la azúcar. La última zafra se vio muy lastimada y la producción cayó 9.16%. El GCMA que lleva Juan Carlos Anaya llama la atención respecto al alza del edulcorante en el mercado nacional. El precio del bulto en centrales de abasto aumentó 21% vs hace un año. Además el horizonte no luce mejor. **El Sol de México, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000737nc.pdf

Rozones / Nestlé en la mira / Redacción

Nestlé está llevando a la ruina a los caficultores y se puede ver en la página de la organización Public Eye. Y es que resulta que ya ha generado efectos entre los que vale la pena tener en cuenta el de Luis Armando Melgar, quien es candidato del Partido Verde Ecologista al Senado por Chiapas, quien presentará un informe sobre el daño que representa esta práctica para los productores mexicanos del café y exigirá, nos adelantan: indemnización para los productores mexicanos; investigar las prácticas de esta compañía y cuantificar los daños que este tema ha representado para miles de familias chiapanecas, pendientes. **La Razón de México, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001054nc.pdf

El dedo en la llaga / Corrupción / Adriana Delgado Ruiz

¿Cómo se supone que la erradiquen siendo gobierno? La clase política debería liderar moral y estratégicamente al país con su ejemplo. Qué lejos estamos de ello. Un gobierno que prometió barrer la corrupción como las escaleras, de arriba hacia abajo, y terminó teniendo que reconocer públicamente el desvío de más de 15 mil millones de pesos de **Segalmex**, uno de los mayores desfalcos en la historia mexicana, además en un sector tan sensible como lo es el alimentario para los más desprotegidos. **El Heraldo de México, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000084nc.pdf





La gran depresión / Hoy, inflación en EU y los mercados tensos / Enrique Campos Suárez

Ayer fue día de atención para los datos inflacionarios de México al cierre de marzo pasado. El ligero repunte de la inflación general y el aplanamiento de la curva de descenso de la inflación subyacente anticiparían pocos cambios en la política monetaria del Banco de México. Pero el indicador más relevante llega hoy con la inflación general y subyacente de Estados Unidos al cierre del mes pasado. Con las evidencias de un mercado laboral fuerte, como lo vimos con las nóminas no agrícolas del mes pasado, la inflación es la que más señales puede mandar respecto al futuro de las tasas. **El Economista, 8**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024000828nc.pdf

Suma de negocios / Rodrigo Pérez Alonso / Rodrigo Pacheco

La fortaleza de la moneda es positiva desde la óptica de los precios, dado que, tanto en la balanza comercial como en la balanza de pagos, México tiene déficit, y ello permite mitigar los precios de muchos insumos. Por ejemplo, el precio del maíz amarillo, que es un insumo clave en el precio de la proteína animal, es compensado por el peso fuerte, al igual que el forraje, los combustibles, los productos electrónicos, los bienes intermedios, etcétera. Hoy se reporta que la inflación general tuvo una variación de 0.29%, menor a la estimada en la Encuesta Citibanamex, y la inflación subyacente siguió descendiendo, ubicándose a tasa anual en 4.55%. **Excélsior, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001247nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Se seca la laguna de Tecocomulco, Hidalgo, otrora sitio de recreo

Unas 30 lanchas están abandonadas en la agrietada tierra de lo que fueron las orillas de la laguna de Tecocomulco, en San Miguel Allende, donde ya no hay agua a consecuencia de la paulatina desecación del embalse. El agua se encuentra a 25 por ciento de su capacidad y tiene una profundidad de sólo 50 centímetros, lo que ha causado la muerte masiva de peces, entre ellos lobinas, bagres y las llamadas carpas barrigonas. Por el bajo nivel de líquido también se ha desplomado la pesca en los 18 meses recientes y ha obligado a quienes se dedican a este oficio a buscar empleos "de lo que sea" en la cabecera municipal de Tepeapulco u otros centros urbanos. **La Jornada, 32**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001457nc.pdf





POLÍTICA

Balean a líder campesino en Uruapan

Hombres armados dispararon en contra del representante de Bienes Comunes de Caltzontzin, comunidad indígena de Uruapan, Linó Rangel, quien hace tres días fue elegido para el cargo. **Excélsior, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001380nc.pdf

Impulsa GEM certificación del ganado de Tierra Caliente

Heraldo Estado de México, 5

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001646nc.pdf

IMSS puso en riesgo la salud de pacientes con cáncer

Decenas de pacientes de las unidades de trasplantes de células troncales hematopoyéticas del Centro Médico La Raza, del IMSS, estuvieron en riesgo durante siete meses, porque dos hospitales no contaban con licencia sanitaria infraestructura, equipo y personal preparado. La Cofepris realizó dos verificaciones, una en julio y otra en febrero, en las que notificó las irregularidades y el peligro que representaba para los pacientes la operación del Centro de Colecta y Trasplante de Células Troncales de la UMAE Hospital de Especialidades Dr. Antonio Fraga Mouret y el Centro, Banco y Trasplante de Células Troncales y/o Progenitoras Hematopoyéticas de la UMAE Hospital General Dr. Gaudencio González Garza. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001342nc.pdf

Toma el Ejército pozo sospechoso

Luego de dos semanas de que vecinos de la Alcaldía Benito Juárez reportaron que el agua de sus casas salía con olor a combustible, la Guardia Nacional y el Ejército tomaron anoche el pozo Alfonso XIII, ubicado a 500 metros de los primeros puntos que fueron reportados como contaminados. "Este pozo abastece la zona contaminada de Benito Juárez. Vinieron a hacer unas muestras e hicieron una toma profunda para sacar agua y en la muestra vieron que venía como turbia Ahorita ya hay autoridades de la Alcaldía, el Gobierno Central y de Sacmex para verificar el pozo contaminado". **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001073nc.pdf





Condena mundial a Ecuador por allanar embajada mexicana

Al difundir un nuevo video de la irrupción de las fuerzas de seguridad de Ecuador en la embajada de México en Quito, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que nuestro país no se puede quedar callado ante estos actos autoritarios, porque "a México se le respeta". En paralelo, cuestionó la ambigüedad en "las posturas de Estados Unidos y Canadá, frente a esta violación de la soberanía mexicana y el derecho internacional. "Somos socios económicos, comerciales, vecinos y hasta ahora ha sido muy indefinida su postura. Se llegó al extremo, de Canadá, de decir que fue una presunta violación, aparente violación. Y de Estados Unidos fue un boletín del Departamento de Estado, no condenando el asalto, la invasión a nuestra embajada", expresó su inconformidad López Obrador. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/04Abril24/Imagenes_10042024/10042024001110nc.pdf

